



# Don René Silva Espejo y "El Mercurio"

Sorpresivamente, los círculos periodísticos de todo el país y la opinión pública, se han impuesto de la noticia de que don René Silva Espejo ha renunciado a la Dirección del diario "El Mercurio", ejercida con singular acierto durante varios años, en medio del respeto y la admiración de la gran mayoría de sus colegas.

Se sabía que por razones de su delicada salud, don René no podía seguir entregando todas sus incansables energías a la profesión que le es tan querida. Fueron esos los motivos determinantes de su decisión de retirarse de su alto cargo de Director, que ha debido ser respetada y aceptada por la Empresa Periodística a la que ha servido con amor y dedicación.

La palabra y el pensamiento de "El Mercurio" se confundían con la del ilustre periodista, cuya versada y valiente pluma debió librar innumerables combates en los períodos más críticos para la Prensa y para Chile, vividos bajo el régimen de la Unidad Popular. No hay dudas de que la palabra serena, pero al mismo tiempo profunda y precisa, sirvió para que muchos chilenos comprendieran mejor el peligro en que nos encontrábamos y para que se fuera plasmando la decisión de las Fuerzas Armadas de poner término al régimen nefasto que recibía la acerba crítica de don René Silva y de "El Mercurio".

Su ejemplo, seguido por numerosos diarios en todo el país, sirvió para dirigir la encauce de la opinión pública hacia la comprensión del grave problema político que estábamos viviendo. Con razón "El Mercurio" y un pu-

ñado de diarios chilenos fueron considerados por la Unidad Popular como enemigos peligrosos ante cuyos arreos podían debilitarse las defensas que la protegían.

En los últimos años, la palabra de don René Silva Espejo, que era fácil adivinar muchas veces en la columna Editorial del diario, ha sido la que ha prestado refuerzo a las buenas iniciativas del Gobierno y ha dado con respetuosa pero firme y documentada voz, la insinuación necesaria para que pudiera emendarse algún rumbo que pudiera estar equivocado.

La defensa permanente de la Libertad de Prensa, sin resquicios, ha tenido en don René no sólo en "El Mercurio" sino que en los planes internacionales, a uno de sus líderes más señeros.

Los innumerables lectores de Decano van a extrañar la ausencia del Director que se aleja, y muchos de los periodistas que hemos admirado sus condiciones profesionales y humanas y que hemos sido distinguidos con su amistad, vamos también a sentirnos un poco huérfanos de la palabra diaria del maestro, al que deseamos una recuperación plena de su quebrantada salud y una larga vida, en la que pueda, aunque sea desde la distancia, seguir entregándonos con cierta periodicidad, su pensamiento escrito para los lectores que estarán esperándolo, ya que será imposible que pueda marginarse totalmente de una actividad y una profesión que están en lo más íntimo de su corazón y de su ser.

HECTOR GONZALEZ V.

**Don René Silva Espejo y "El Mercurio" [artículo] Héctor González V.**

**AUTORÍA**

González V., Héctor

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1978

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Don René Silva Espejo y "El Mercurio" [artículo] Héctor González V.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)